

Entrega de la medalla de honor de la real academia de medicina de la Comunitat Valenciana a la Fundación Cañada Blanch, el día 17 de mayo de 2022

*Carmen Leal Cercós**

Presidenta de la R. Acad. Med. Comunitat Valenciana

En el día de hoy celebramos la entrega de la Medalla de Honor de la Real Academia de Medicina de la Comunitat Valenciana a la Fundación Cañada Blanch.

A lo largo de los últimos años la Real Academia ha concedido medallas de honor a muchas instituciones valencianas: Universitat de València, Ayuntamiento de Valencia, Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Valencia, Instituto Médico Valenciano, Facultad de Medicina de la Universitat de València, Universidad de Alicante, Universidad Miguel Hernández de Elche, Conselleria de Sanidad Universal y Salud Pública, Instituto Valenciano de Oncología e Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Alicante.

Hoy la Medalla de Honor es para la Fundación Cañada Blanch.

Cuando en marzo de 2020 se produjo la pandemia COVID-19 y tuvimos que suspender todas las actividades presenciales programadas (ingresos de académicos, conferencias, mesas redondas, etc.) y parecía que nos teníamos que sumergir en meses de confinamiento e incomunicación. Vino al rescate la Fundación Cañada Blanch, cuyo Presidente es el Profesor Juan Viña Ribes, Secretario General de nuestra Academia que nos ofreció la ayuda de la Fundación.

D. Vicente Cañada Blanch, nace en Burriana en 1900 y, en los años veinte se traslada a Londres y compra dos puestos de importador de frutas en el Covent Garden, donde se convierte con los años en un gran importador de cítricos del Reino Unido. Mientras sus negocios se extienden a otros países y lleva a cabo una importante actividad filantrópica, por la que es condecorado en distintas ocasiones por el gobierno español e instituciones británicas.

En 1970, establece en Valencia la Fundación Cañada Blanch con el objetivo de apoyar el mundo de la ciencia y de las humanidades. El objetivo y fin más importante de la Fundación es el principio kantiano que sustenta que la emancipación sólo se consigue con el conocimiento.

En 1993, se firma un acuerdo con la prestigiosa universidad británica **London School of Economics and Political Science**, a partir del cual se crea la Cátedra Príncipe de Asturias para promover la investigación y la enseñanza de la cultura y de la historia de la España moderna. En 1996, para ampliar y apoyar los objetivos de la cátedra se crea el *Cañada Blanch Centre for Contemporary Spanish Studies*, cuya actividad seguimos financiando. En la actualidad, la Catedra Princesa de Asturias y la dirección del Centro los ostenta el Prof. Andrés Rodríguez-Pose, uno de los economistas más importantes del mundo.

En 1977 funda y financia en su totalidad el *Instituto Español Vicente Cañada Blanch* en Notting Hill (Londres) y la Fundación se lo dona al Estado Español. Actualmente funciona bajo la titularidad del Ministerio de Educación y estudian más de 400 alumnas y alumnos de raíces tanto españolas como inglesas. Desde Fundación Cañada Blanch, concedemos anualmente premios al estudiantado y realizamos aportaciones económicas que permiten llevar a cabo distintos proyectos.

Además, colaboramos con el **Centro Social de Mayores “Miguel de Cervantes”**. Un centro creado en 1978 por un pequeño grupo de españoles residente en Londres, en su mayoría exiliados de la Guerra Civil, que sintieron la necesidad de asociarse con el deseo de ayudarse mutuamente y terminar con el aislamiento en el que se encontraban. Fundación cañada Blanch colabora cada año con una aportación económica.

Vicente Cañada Blanch fallece el 29 de marzo de 1993 y dona todo su patrimonio a la fundación de Valencia, lo que la convierte en depositaria de todos sus bienes y, por lo tanto, en la sucesora de la labor social y cultural que comenzó en el Reino Unido y en Burriana, su ciudad natal.

La RAMCV había tenido algún contacto esporádico con esta Fundación, que patrocinó en 1993 un libro sobre medioambiente y salud, que gestionó el Dr. Javier García-Conde Gómez, y en algún momento el Prof. Fernando Bonilla Musoles fue miembro del patronato de esa Fundación.

Fruto de la colaboración que la FCB nos ofreció al iniciarse la pandemia COVID fue la elaboración de un convenio marco entre esa Fundación y nuestra Academia. La FCB tiene como finalidad impulsar, promover, y favorecer la divulgación de la investigación científica y técnica, el arte, la cultura y las diferentes formas de conocimiento.

Por su parte la Real Academia desarrolla sus actividades en el campo de la Biomedicina y Ciencias Sanitarias, promoviendo actividades que beneficien la investigación en salud, la promoción y divulgación de actividades científicas.

Este convenio de colaboración se firmó el 22 de abril del año 2020 y desde entonces nuestra colaboración ha sido estrecha y continuada.

La Fundación Cañada Blanch, especialmente su Presidente Juan Viña; la Directora Paula Vázquez y todo su equipo nos ayudaron a que la Academia tuviera otras fuentes de divulgación.

A lo largo del verano de 2020 se llevó a cabo un curso entero entre ambas entidades y con la colaboración del Ayuntamiento de València del curso Mindfulness, impartido por el Profesor Vicente Simón Pérez. A partir de septiembre de 2020, iniciamos el Ciclo de Vida Saludable grabado en los locales de la Fundación y difundido a través de los canales de YouTube de ambas entidades. Mensualmente se trataba un tema en los que participaron muchos de nuestros académicos y otros médicos ilustres, entrevistados por nosotros.

Mi profundo agradecimiento a todo el equipo técnico de la Fundación Cañada Blanch: Paula, Roberto, Carlos, Cristina, Raquel, ...

Todo ello siguiendo las instrucciones de su Presidente, Prof. Juan Viña Ribes, que con su *savoir faire* y su gentileza, se puso a disposición de toda la programación.

Todas estas actividades nos obligaron a utilizar nuevas tecnologías (Webinar, YouTube, Zoom, etc.)

Unas palabras especialmente quiero dedicarle al Presidente Juan Viña:

Todos conocemos su labor profesional y científica, su amor incondicional a la investigación, pero además le preocupa la innovación, la promoción de nuevos modos de comunicación. En ocasiones me ha preguntado: ¿tú que quieres que hagamos? Dímelo y yo lo pongo en marcha.

En muchas ocasiones, he pensado qué en la Florencia del Renacimiento, Juan Viña, hubiera sido probablemente un Medici (promotor de la Ciencia, protector de la Cultura y del Arte, innovador entre otras virtudes)

Por todo ello creo que la Fundación Cañada Blanch y su equipo directivo con su Presidente al frente merecen sobradamente esta medalla de honor que hoy les entregamos, y que nuestra unión siga siendo el piloto que dirija nuestras naves hacia el futuro.